

## **Teil 2: Grundsatzfragen zu menschlichem Handeln**

Mit den Überlegungen im Teil 1 sind wichtige Grundsatzfragen verbunden. Sie sind dort teilweise angeklungen, wurden aber noch nicht weitergehend diskutiert. Solche Fragen sollen nun in den Mittelpunkt gestellt werden. Dabei geht es zunächst um die grundlegende Frage nach der Entscheidungsfreiheit beim Handeln. Danach ist das Menschenbild zu diskutieren, das den Überlegungen zum menschlichen Handeln zugrunde liegen kann und soll. Schließlich sind die Fragen zu stellen, ob die Entscheidungsfreiheit angesichts künstlicher Intelligenz bedroht ist und ob – gegebenenfalls – ein neues Bild des Menschen und des Handelns entworfen werden muss.

